



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

El gobierno de la provincia de Río Negro siempre se ha ocupado de propiciar la integración de las distintas regiones de la provincia, a través de distintas formas, por un lado, por la integración en si misma, porque hace la calidad de vida de sus ciudadanos y su inclusión y por otro lado porque dinamizamos el mercado interno a través del turismo en la región, fomentando nuestra cultura, permitiendo la participación de las comunidades locales, en distintas actividades, haciéndolas sentir parte de una totalidad, estimulando la comprensión de la preservación y cuidado de nuestros recursos naturales y culturales.

Los Mediometrajes son una herramienta muy eficiente de difusión de los atractivos de nuestra provincia, para conocer sus lugares, su gente. La meseta de Somuncura ha sido escogida por un grupo de jóvenes oriundos de Río Negro para realizar un serie documental, por sus particularidades que la hacen única, no solo en la región, sino en el mundo. Suma un atractivo morfológico en cuanto a los accesos, ya que los paredones de lava, abruptos y escabrosos, la convierten a lo largo de gran parte de su perímetro en una especie de castillo o fortaleza.

La Meseta de Somuncura ocupa una porción al sur de la provincia de Río negro y norte de Chubut, de alrededor de 13.000 km². Es una altiplanicie basáltica, con sierras de alturas máximas de 1.900 m. s.n.m., intercalada por depresiones ocupadas por lagunas temporarias. Los arroyos que se forman de la nieve invernal dan lugar a pequeños valles que circundan la meseta donde se asientan las poblaciones, curtidas por las amplitudes térmicas, que en invierno pueden bajar a 25 grados bajo cero y en verano superan los 35 grados.

Son cerca de cien familias las que viven de la cría del ganado y la caza de animales en este desierto de piedra y monte bajo, entre cerros y lagunas donde el viento sopla fuerte. Este impresionante y misterioso accidente geográfico despertó la curiosidad de profesionales y técnicos desde 1919, y aún guarda algunos secretos en sus diversos y únicos caracteres geológicos, morfológicos y ecológicos.

Los responsables del proyecto son Luciano Franco Cutrera, Guillermo Rafael Frías, Germán Eduardo Frías, Germán Eduardo Frías, Rafael Augusto Ontiveros. Conforman este grupo documental bajo la sigla Surea denominada como almacén digital de contenidos audiovisuales. Realizan retratos de localidades, comunicación cultural, vecinos, pobladores en situación de cotidianos, encuentros casuales que se producen durante el "andar por el sur", relatos de muchos,



Legislatura de la Provincia de Río Negro

que recrea un imaginario colectivo de las localidades. Habitantes que cuentan en voz propia la historia de cada lugar, vida cotidiana, paisajes, oficios, costumbres, artistas, artesanos, fauna, vecinos y más son los contenidos del almacén.

La propuesta de registro es documental - testimonial con video, fotos y sonidos, actualmente estamos retratando localidades de la provincia de Río Negro y de las provincias vecinas de Neuquén y Chubut. Los puntos de vistas están reflejados por la pluralidad de testimonios de quienes habitan en tiempo y espacio ese instante. Por ejemplo, podemos encontrar entrevistas de vecinos, trabajadores, deportistas, dirigentes, gobernantes, artistas, artesanos, lugares, paisajes, barrios, calles, hábitos y costumbres, cotidianos, la comida, entre otras.

El Mediometrage en la Meseta de Somuncura, Pobladores de Somuncura (Parte 1) es realizado en el paraje Arroyo Tembrao, sus pobladores y la comunidad educativa de la Escuela Hogar n° 227 protagonizan este trabajo testimonial que da a conocer pequeñas historias de vida y nos presentan un imaginario del lugar que habitan.

La idea del proyecto es dar a conocer y realizar un recorrido de proyecciones en las localidades de Valcheta, Arroyo Tembrao, Sierra Paileman, Arroyo Los Berros, Treneta Yaminue, Ramos Mexia, Sierra Colorada, Ingeniero Jacobacci, Maquinchao y culminar en Viedma. Donde se entregara a cada escuela un videoteca y también se entregaran copias para las bibliotecas de la zona.

Arroyo Tembrao es un paraje al pie de la meseta de Somuncura ubicado al sur-este de la provincia de Río Negro. Históricamente Tembrao era una zona habitada por cientos de familias y hoy solo quedan unos pocos pobladores.

Pobladores de Somuncura es un retrato del Tembrao y sus alrededores protagonizado por nacidos y criados en el lugar, como Hugo Martínez, Leovigildo Painemal, Reinaldo Cañuqueo, Felipe Mulato, Atilio Curiqueo, Casimiro Mulato, Juan Mulato, y la comunidad educativa de la escuela Hogar n° 227.

Por ello:

Autor: Pedro Pesatti.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
D E C L A R A**

Artículo 1°.- De interés social, cultural y educativo el mediometrage "Pobladores de Somuncura" (Parte 1), realizado por Surea, cuya actividad es la filmación y almacenamiento digital de contenidos audiovisuales.

Artículo 2°.- De forma.